

Manifestación 23 de febrero en defensa la Educación y la Universidad Pública. 12 horas, desde Atocha a Sol

Ante el mantenimiento de la situación de estrangulamiento presupuestario por parte de la Comunidad de Madrid, CCOO apoya y llama a participar en esta movilización

CCOO viene denunciando de manera reiterada la política de infrafinanciación de las Universidades Públicas que lleva a cabo la Comunidad de Madrid (CM). En momentos anteriores, la reducción real de las cantidades asignadas a las Universidades Públicas en los presupuestos de la CM se achacaba a “la crisis”. Pero resulta que, según afirma el gobierno regional, la CM es una de las regiones europeas más ricas de la UE por lo que recortar los gastos en educación y, en particular, en universidad sólo se explica **por una política intencionada de deterioro de la universidad pública y de fomento de la universidad privada**. Y este principio es extensible al resto de los niveles educativos.

Los pasados días 5 y 19 de diciembre, la comunidad universitaria salió a la calle, de forma masiva, para defender la universidad pública. Cientos de estudiantes, trabajadoras y trabajadores de las Universidades Públicas y ciudadanos se concentraron a las puertas de la Asamblea de Madrid para demandar una mayor financiación para las Universidades Públicas. Fruto de esta movilización, se consiguieron mínimos e insuficientes avances en cuanto a la dotación presupuestaria de las universidades pública (se pasó de un incremento del 0.9% a un 4,2%), quedando todavía muy lejos de las cantidades básicas para el normal funcionamiento de las universidades. La situación de la universidad pública madrileña sigue siendo crítica y los presupuestos de la CM finalmente aprobados no solucionan la situación. Recordemos, por ejemplo, que frente al objetivo fijado en la LOSU de destinar como mínimo el 1% del PIB al gasto público en educación universitaria pública en el conjunto del Estado, la CM destina a sus universidades públicas únicamente el 0,4% del PIB de la Comunidad, por debajo de la media nacional del 0,55% y muy lejos del objetivo fijado. Y esto en una posición descarada de fomento de la universidad privada, con 14 universidades privadas aprobadas, y algunas más en la agenda, a pesar de que muchas de ellas cuentan con numerosos informes en contra.

Insistimos una y otra vez: **los recursos destinados a las universidades públicas no son un gasto, son una inversión**. La Universidad Pública es un garante de una educación superior para toda la ciudadanía, sin exclusiones, que ha permitido importantes avances sociales y que aporta importantes beneficios a la sociedad madrileña.

La política presupuestaria de la CM limita gravemente el acceso a la universidad pública, mientras fomenta la universidad privada. Y lo poco que se sabe de la futura Ley de Universidades madrileña no nos permite ser optimistas. Por esto, una vez más, **rechazamos de plano el modelo universitario de la Comunidad de Madrid** que:

- No considera la Educación como un derecho fundamental.
- No busca la mejora de la calidad del servicio público universitario, sino imponer unos principios educativos basados en una ideología neoliberal que cuestionan su propia necesidad y existencia.

- No reconoce la educación superior como derecho y condiciona su acceso a la capacidad económica de las familias.
- Reduce a la mínima expresión la investigación y el desarrollo en la universidad pública.
- Se basa en una política de precios públicos y ayudas al estudio que selecciona al alumnado por su capacidad económica y expulsa o niega el acceso a la universidad a miles de jóvenes.
- Apuesta por la creación de universidades privadas sin tener en cuenta unos criterios mínimos de calidad y necesidad.



Ante esto, CCOO propone que:

- La partida presupuestaria destinada a universidades públicas se incremente en 2025, al menos, hasta los 200 millones de euros, para garantizar su normal funcionamiento.
- En aplicación de la normativa estatal, se implemente inmediatamente la obligación legal de destinar el 1% del PIB autonómico a las universidades públicas, frente al 0,4% que se destina en la actualidad.
- Para que puedan ofrecer un servicio público universitario de calidad, las universidades públicas cuenten con una financiación que cubra el 100% de sus necesidades básicas.
- Se defina un marco de financiación plurianual mediante la fórmula del contrato-programa, para que las universidades tengan un marco estable y previsible de financiación.
- Se establezca un sistema universitario que garantice una igualdad real de oportunidades y erradique la exclusión por razones socioeconómicas.

- Se debe garantizar que la financiación pública, en todas sus modalidades, sólo se destina a las universidades públicas.

Una universidad pública de calidad es una de las principales formas de contribución al progreso social y uno de los pilares de la sociedad madrileña. Todos juntos, estudiantes, personas trabajadoras y ciudadanía, la vamos a defender con todas nuestras fuerzas.

MANIFESTACIÓN DE TODA LA COMUNIDAD EDUCATIVA Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA POR LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Domingo 23 de febrero de 2025 - 12:00 h. - Recorrido: Atocha – Sol

Con todas y por todos, defendamos la Universidad Pública, NUESTRA UNIVERSIDAD

**El sindicalismo de CCOO sigue demostrando su utilidad para mejorar la vida de las personas trabajadoras
¿Aún no te has afiliado?
¿A qué esperas?**



AFILIATE a CCOO: TE INTERESA

Madrid, a 20 de febrero de 2025